



FerroPém
Groupe ■ FerroAtlántica

le 12/12/2019

Communiqué de presse

«Halte au pillage légalisé» !

Les représentants des salariés de l'ensemble des usines du groupe FERRO-PEM sont réunis depuis le 9 décembre au siège dans le cadre d'un Comité Social Economique Central.

A l'ordre du jour de ces réunions, la situation financière de FERROGLOBE et sa filiale FERRO-PEM et le renouvellement du chômage partiel dans 4 des 6 établissements.

Concernant la journée du 12 le syndicat CGT FERRO-PEM appelle à la grève et à la mobilisation de tous les salariés de FERRO-PEM devant le siège de FERRO-PEM à 13h30.

Nos revendications :

- Halte au pillage organisé par notre holding en toute légalité, cash pooling unilatéral, dividendes, bonus indemnités.
- Nous exigeons le remboursement de notre créance de 124 M€ (comment est-ce légal qu'une société mère qui doit de l'argent à sa filiale, la laisse sans ressource et sans pouvoir payer ses fournisseurs ?)
- Nous exigeons un plan d'assainissement des dettes fournisseurs de 40 M€.
- Nous exigeons des investissements et de la R&D
- Nous exigeons la démission de nos dirigeants
- Nous exigeons l'instauration de contrôles, de contre parties de la part de l'état envers les entreprises dès lors qu'elles bénéficient de subventions, d'aide ou dispositifs.
- Nous exigeons un cadre législatif où les aides du contribuable français restent dans l'entreprise française. (actuellement ils sont reversés en dividendes et en indemnité de départ.)

Toujours concernant la journée du 12 décembre, Les élus CGT ont invité les députés des différents départements et circonscriptions dans lesquels sont présents les établissements de FERRO-PEM.

Les députés sont mobilisés et alertés depuis plusieurs mois sur la situation du groupe, cette démarche a été accompagnée de plusieurs entretiens au ministère du travail et auprès des conseillers en charges des restructurations.

Suite à cette alerte au ministère du travail, les dirigeants de ferroglobe s'étaient engagés à résorber la dette fournisseurs à hauteur de 8 M€ , ils se sont rétractés par la suite.

Aujourd'hui la plupart de nos fournisseurs refusent légitimement de travailler avec FERRO-PEM de crainte de ne plus être payés, mais surtout car eux aussi rencontrent des difficultés d'endettement engendré par ce contexte.

FERRO-PEM c'est plus de 1000 emplois directs et un réseau dense de fournisseurs et de sous-traitants.

FERRO-PEM comprend 7 établissements en France

- Laudun (Gard)
- Angletfort (Ain)
- Les Clavaux(Isere)
- Château-feuillet (Savoie)
- Montricher (Savoie)
- Pierrefitte (Haute-Pyrénées)
- Siège Chambéry (Savoie)
- Centrale hydro-électrique Saint-Béron (Savoie-Isere)

FERRO-PEM c'est une capacité d'autofinancement qui au cumul depuis 5 ans a dégagé 181 M€ dont l'essentiel a été remonté en dividendes

La situation de FERRO-PEM devient surtout délicate du fait de la stratégie du groupe FERROGLOBE et de l'actionnaire Majoritaire (holding Vilar Mir) qui organise une gestion de cash pooling sans réversibilité pour notre filiale.

FERROGLOBE compartimente sa trésorerie et ne favorise pas son accès entretenant le « flou » sur ses réelles capacités de trésorerie.

Cette gestion place FERRO-PEM malgré des gains d'argent important (500 M€ marge nette depuis plus d'une décennie) dans une situation de mauvais payeur, entraînant l'ensemble de ses fournisseurs dans un endettement structurel

FERRO-PEM enregistre un niveau de retard de paiement de plus de 40 M€ à fin novembre 2019.

Des plans d'assainissements de la dette fournisseurs sont mis en œuvre depuis le 1 octobre dans 3 établissements du groupe FERRO-PEM (Laudun, Montricher et Château-Feuillet) en recourant à l'activité de chômage partiel à plus de 50% des effectifs.

Malgré les réductions de coût et charges liés à la baisse d'activité et les gains enregistrés par la vente des stocks la Direction Générale peine à assainir la dette fournisseurs.

Pourquoi ? car les gains opérés de ces plans d'assainissements couvrent les encours, le surplus fait l'effet du même mécanisme de cash pooling ,il est aussi tôt capté par le groupe .

Sans moyen financier alloué par FERROGLOBE ,FERRO-PEM tente de recourir à plus de chômage partiel puisque l'usine d'Angletfort sera également impacté par ce dispositif dès janvier 2020 et les usines déjà impactés verront accentuer leurs arrêts.

Mais notre salut ne peut être conditionné au seul fait de la mise en œuvre de chômage partiel aussi large soit-il.

Sans apport de trésorerie supplémentaire FERRO-PEM est condamné à la cessation de paiement.

Une demande d'emprunt supplémentaire est en cours au niveau du groupe FERROGLOBE .

A quelle échéance, pour quel montant et avec quelle répartition par filiales ? la Direction ne répond pas à cette question.

Le CCO adjoint de FERROGLOBE Monsieur Benoist Olliviers vient d'accepter notre invitation, une réunion de comité central d'entreprise est organisée le 19 décembre prochain

Que fabrique FERRO-PEM ?

FERRO-PEM fabrique du silicium et des ferroalliages, FERRO-PEM bénéficie du statut d'industriel hyper électro intensif (HEI)

La production de FERRO-PEM est essentielle à l'économie et aux technologies d'aujourd'hui et de demain.

Le silicium de FERRO-PEM est la matière première de l'industrie des silicones en Europe.

Les silicones couvrent un champ d'application très large / aéronautique, automobile (très présent dans les véhicules électrique), énergie solaire, airbag, colles techniques, moulages, cosmétiques, éolien.

Le silicium est aussi essentiel à la production d'aluminium en Europe

Le silicium va enfin rentrer dans la fabrication de panneaux photovoltaïques et de composants pour l'électronique et les microprocesseurs.

Le potentiel industriel Ferro-pem s'inscrit dans la loi de transition énergétique au travers une filière silicium et silicium haute pureté

Cependant ferro-pem à besoin de visibilité pour assurer son avenir,

Sa pérennité est liée principalement

- Une politique d'investissement en adéquation avec la richesse dégagée par l'activité
- Au maintien d'un bon niveau de compétitive en particulier en bénéficiant d'un prix d'accès à l'énergie compétitif sur le long
- En renforcement des barrières anti-dumping en particulier sur le métal chinois
- Mais surtout FERRO-PEM doit sortir de la logique purement financière de ferroglobe

FERRO-PEM représente un outil industriel ainsi qu'un savoir-faire et des compétences en lien avec les objectifs et la politique énergétiques et environnementale fixée par l'état Français.